

LIBROS

Mentes Curiosas, Curiosas Mentes

Carmen Guerrero

La curiosidad es un tesoro. Un motor que nos lleva a hacernos preguntas, a cuestionar lo establecido y a buscar respuestas más allá de lo evidente. La nueva colección de libros ilustrados que el Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) ha producido con Zahorí Books pretende animar ese afán por saber que tenemos desde pequeños y acercar el conocimiento científico al público infantil y juvenil de forma amena y rigurosa.

Mentes Curiosas, Curiosas Mentes ya tiene dos números publicados, uno dedicado al olfato y otro a los 'bichos' que habitan en nuestros hogares. Ambos están escritos e ilustrados por Berta Páramo y cuentan con la asesoría científica del personal investigador del CSIC.

El primero, *Oler. Aromas, esencias, hedores y pestilencias*, explica el funcionamiento del sentido del olfato a través de la ilustración, la ciencia y el humor. ¿Por qué las naranjas huelen y el azúcar no? ¿Cuál ha sido el peor olor de la historia? ¿Los recuerdos unidos a olores son más fuertes que los asociados a otros sentidos? A partir de preguntas y

curiosidades como estas, el título de esta serie de divulgación recorre el camino que lleva a las moléculas del aire a convertirse en olores en nuestro cerebro.

Además de acercar el mundo que nos rodea desde la mirada de la investigación, cada número da a conocer a quienes investigan en el CSIC, su labor y sus motivaciones para dedicarse a la ciencia, a través de la sección 'Mente curiosa que nos inspira'. En el número uno aparece Laura López-Mascaraque, neurocientífica experta en olfato e investigadora del CSIC en el Instituto Cajal, quien se ha encargado de la revisión científica del libro.

El segundo número está protagonizado por los seres vivos que no pagan las facturas ni están empadronados en la dirección de tu casa, pero conviven contigo, duermen en tu cama y merodean por el baño. El pececillo de plata, la mosca doméstica o la araña patilarga son algunos de los compañeros de piso habituales que aparecen en *Bichos. La jungla en casa*, también escrito e ilustrado por Berta Páramo. El volumen nos enseña la asombrosa biodiversidad que existe en nuestras viviendas. "No es necesario viajar a una selva remota. Por muy limpia que esté tu casa,



Portada del libro *Oler. Aromas, esencias, hedores y pestilencias* de la colección Mentes Curiosas, Curiosas Mentes



Portada del libro *Bichos. La jungla en casa* de la colección Mentes Curiosas, Curiosas Mentes

en ella habitan criaturas de todo tipo", apunta la ilustradora.

Un curioso y travieso equipo formado por dos hermanos y un gato son los encargados de 'descubrir' los bichos que habitan en las diferentes estancias de su hogar. Combinando divertidas escenas en formato cómic con fichas descriptivas de nueve especies, el libro narra las aventuras de este trío y da a conocer las características y hábitos de diversos seres vivos. Mientras niños y gato improvisan un concierto o se preparan para la fiesta del colegio, los tres detectan una polilla en la camiseta o una chinche en la cama.

El segundo número ha contado con el asesoramiento científico de Óscar Soriano, investigador del CSIC en el Museo Nacional de Ciencias Naturales.

Todos los volúmenes de la colección Mentes Curiosas, Curiosas Mentes se publican en castellano, catalán, gallego y euskera. Aunque la vida de esta serie aún es corta, ya ha obtenido su primer galardón. El libro *Oler. Aromas, esencias, hedores y pestilencias* fue seleccionado entre los 100 mejores de 2023 de la Feria del Libro de Bolonia entre más de 3.000 títulos de todos los países participantes, en su lista The BRAW Amazing Bookshelf.

